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 Mapping von Künstler*innenresidenzen auf der IGBK-Website veröffentlicht   

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

Das Mapping von Künstler*innenresidenzen im Bereich der Bildenden Kunst in Deutschland 
ist nun auf der IGBK-Website veröffentlicht. Es werden über 100 Profile, verbunden mit einer 
Landkarte, präsentiert. Anhand von spezifischen Kriterien, wie zum Beispiel Dauer des 
Aufenthaltes oder mit der Residenz verbundene Kosten, können Nutzer*innen Einträge nach 
individuellen Bedürfnissen filtern. 
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Begleitet wurden die Vorbereitungen für das Mapping 2023 von zwei digitalen Treffen für 
Residenzbetreiber*innen und Künstler*innen, bei denen u.a. das touring artists-
Beratungsangebot hilfreiche Informationen weitergab und sich Netzwerke aus anderen 
Ländern mit ihrer Arbeit präsentierten. Für das zweite Halbjahr sind weitere Treffen geplant. 
(Weiter...)  

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Einladung touring artists Monthly Meet-Up | Working as a visual artist in 
Berlin | 11. September 2023 um 18 Uhr in Berlin | Kooperation mit Goethe-
Institut im Exil  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

Am 11. September 2023 um 18.00 Uhr findet das nächste Monthly Meet-Up von touring 
artists/ International Artists Info im ACUD Kunsthaus in Berlin statt. Das Meet-Up ist ein 
Netzwerktreffen für Künstler*innen, Kurator*innen und Akteur*innen aus dem Bereich 
Bildende Kunst, die neu in Berlin sind und hier Fuß fassen wollen. 
 
Die Veranstaltung bietet die Möglichkeit, Tipps zu administrativen Fragen zu erhalten, die für 
die künstlerische Arbeit in Berlin relevant sind (z.B. zu den Themen Steuernummer, KSK oder 
Visafragen), andere Künstler*innen zu treffen und sich gegenseitig zu unterstützen. Dieses 
Mal sind außerdem Vertreter*innen der ACUD Galerie, des Bezirksamts Mitte von Berlin/ 
Fachbereich Kunst und Kultur, vom bbk berlin und vom Netzwerk Freier Berliner Projekträume 
und -Initiativen mit dabei. (Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Einladung Symposium | Brexit - Chancen und Perspektiven in der 
Kulturbranche | 20. und 21. September 2023 in Hamburg und digital  
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Wir laden herzlich ein zum touring artists/ Brexit Infopoint-Symposium Brexit – Chancen und 
Perspektiven in der Kulturbranche am 20. & 21. September 2023 in Hamburg. Die 
Veranstaltung findet auf Kampnagel und im Pauli Spirit im Rahmen der Reeperbahn Festival-
Konferenz statt. Am 20. September ist auch eine digitale Teilnahme möglich. 
  
Ziel der Konferenz ist es, Akteur*innen aus der Kulturbranche, aus Kulturverwaltungen und 
Kulturpolitik miteinander zu vernetzen und dabei Wissen und Erfahrungen zu verschiedenen 
mit dem Brexit verbundenen Themen zu teilen. Diskutiert werden unter anderem 
Fördermöglichkeiten und Städtepartnerschaften sowie die Themenfelder Festivals und 
Künstler*innenresidenzen. Ebenso kommen aktuelle Herausforderungen zum Beispiel in den 
Bereichen Visa oder Transport und Zoll zur Sprache. U.a. mit Vertreter*innen vom Arts 
Council England, vom British Council, dem Goethe-Institut London, der Hessischen 
Kulturstiftung, von On The Move und Transartists | Dutch Culture. (Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Save the date: visual artists - diverse conditions | Digitale Workshops im 
Herbst 2023 | 'Sozialversicherung und Rente', 'Verbände und Institutionen' 
und 'Förderungen und Räume' unter Diversitätsaspekten in Europa  
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Mit dem Projekt visual artists I diverse conditions diskutiert die IGBK 2023 die 
Rahmenbedingungen künstlerischer Arbeit in Europa unter dem Gesichtspunkt von Diversität. 
Welche Auswirkungen haben neben länderspezifischen kultur-, kunst- und sozialpolitischen 
Rahmenbedingungen Merkmale wie u.a. Alter, Geschlecht, Herkunft/Sprache und die 
geografische Verortung (bzw. der Wohnort) für die Arbeit von bildenden Künstler*innen? 
Inwieweit ist die Existenz oder Abwesenheit von Diversitätsstrukturen in Institutionen für das 
Arbeiten von Künstler*innen spürbar? 
 
Wir veranstalten im Herbst 2023 drei digitale Workshops zum Thema in Kooperation mit der 
IAA Europe - save the date: 

• 25. Oktober 2023 - Fokus 'Sozialversicherung und Rente' - mit Inputs u.a. aus 
Finnland und Spanien 

• 08. November 2023 - Fokus 'Verbände und Institutionen' - mit Inputs u.a. aus 
Österreich und den Niederlanden 

• 15. November 2023 - Fokus 'Förderungen und Räume' - mit Inputs u.a. aus Schweden 
und dem UK 

(Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

visual artists - diverse conditions | Audioaufnahmen der Inputs auf der 
Veranstaltung am 08. Juni 2023  
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Auf der IGBK-Website können nun die Audio-Aufnahmen der Podiumsdiskussion visual artists 
- diverse conditions | Rahmenbedingungen künstlerischer Arbeit in Bezug auf 
Diversitätsdimensionen am 08. Juni 2023 im Ausstellungsraum des Deutschen 
Künstlerbundes nachgehört werden. 

• Zur Anmoderation von Multu Ergün-Hamaz 
• Zum Input von Valentina Karga 
• Zum Input von Anike Joyce Sadiq 

(Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Sichere Evakuierung von Künstler*innen und Kulturschaffenden aus 
Afghanistan - Spendenaktion für Artists at Risk  
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Seit der Machtübernahme durch die Taliban im August 2021 setzt sich Artists at Risk (AR) für 
die sichere Evakuierung von Künstler*innen und Kulturschaffenden aus Afghanistan ein. 
Anfang 2023 hatten die IGBK, der BBK-Bundesverband, der Deutsche Künstlerbund, das 
Internationale Künstlergremium und die GEDOK eine Spendenaktion für die Arbeit von Artists 
at Risk (AR) gestartet. Diese wichtige Initiative wird jetzt erneut aufgenommen. Ihre Spende 
trägt dazu bei, dass Artists at Risk seine Arbeit fortsetzen kann. (Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Artists At Risk und Goethe-Institut München | Erneute Ausschreibung für 
Unterstützungsangebote für Künstler*innen aus der Ukraine  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

Nach dem Kooperationsprogramm im letzten Jahr arbeiten Artists at Risk (AR) und das 
Goethe-Institut München erneut zusammen, um geflüchtete Künstler*innen und 
Kulturschaffende aus der Ukraine zu unterstützen. Kultureinrichtungen in Deutschland, die 
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Residenzen oder Arbeitsateliers anbieten möchten, können sich über ein Matching Portal 
registrieren und bis zum 15. Oktober 2023 um eine Förderung bewerben. (Weiter...)  

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Culture Moves Europe | Residencies Match-Making Sessions am 08. und 15. 
September 2023  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

Culture Moves Europe unterstützt die kulturelle Mobilität in den 40 Creative Europe Ländern. 
Zwischen 2022 und 2025 werden rund 7.000 Förderungen an Kunst- und Kulturschaffende 
sowie an Gastorganisationen aus den Bereichen Architektur, kulturelles Erbe, Design und 
Modedesign, literarische Übersetzung, Musik, darstellende und bildende Künste vergeben. 
Umgesetzt wird das Mobilitätsprogramm, das über das Creative Europe-Programm der 
Europäischen Union finanziert wird, vom Goethe-Institut in Brüssel. 
 
Für Oktober 2023 sind neue Ausschreibungen zur Förderung von individueller Mobilität von 
Künstler*innen und für Residency-Betreiber*innen angekündigt. 
 
Am 08. und 15. September 2023 bietet Culture Moves Europe digitale Matchmaking-Sessions 
für Residencies bzw. für interessierte Künstler*innen an. Weitere Informationen dazu finden 
sich im Culture Moves Europe Facebook-Profil. 
 
Übrigens: Es lohnt es auch, den Newsletter vom Creative Europe Desk Kultur Deutschland zu 
abonnieren, denn der CED Kultur ist die nationale Kontaktstelle in Deutschland für die 
Kulturförderung der EU. (Weiter...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Aktuelle Ausschreibungen auf der IGBK-Website | Plattform auch für Ihre 
Open Calls  
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Hier finden Sie auf der IGBK-Website eine Auswahl aktueller internationaler Ausschreibungen 
für bildende Künstler*innen. 
 
Hier gelangen Sie zum Formular auf der IGBK-Website für das Eintragen Ihrer eigenen Open 
Calls.  
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 Mapping of artist residencies published on the IGBK-website   
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The mapping of artist residencies in the field of visual arts in Germany is now published on the 
IGBK website. Over 100 profiles are presented, linked to a map. Based on specific criteria, 
such as length of stay or costs associated with the residency, users can filter entries according 
to individual needs. 
 
The preparations for the mapping were accompanied in 2023 by two digital meetings for 
residency operators and artists, at which, among other things, the touring artists helpdesk 
service passed on helpful information and networks from other countries presented their work. 
Further meetings are planned for the second half of the year. (More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Invitation touring artists Monthly Meet-Up | Working as a visual artist in 
Berlin | 11 September 2023 at 6 pm in Berlin | Cooperation with Goethe-
Institut im Exil  
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Join us for the next touring artists/ IAIB Monthly Meet-Up at ACUD MACHT NEU! This Meet-
Up is a networking event for visual artists, curators and visual art professionals that are new to 
the city of Berlin. 
 
You will have the chance to discuss administrative issues relevant to artistic work (e.g. tax 
number, KSK or visa issues), to meet other artists, and to support each other. And we will 
have inputs by the Bezirksamt Mitte of Berlin/ Fachbereich Kunst, Kultur und Geschichte, by 
the Netzwerk Freier Berliner Projekträume und -Initiativen, by bbk berlin and by ACUD 
Galerie. (More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Invitation Symposium | Brexit - Opportunities and Perspectives in the 
Cultural Sector | 20 and 21 September 2023 in Hamburg and via Zoom  
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We cordially invite you to the touring artists/ Brexit Infopoint Symposium Brexit - Opportunities 
and Perspectives in the Cultural Sector on 20 & 21 September 2023 in Hamburg. The event 
will take place at Kampnagel and Pauli Spirit. Digital participation is also possible on 20 
September. 
  
The aim of the conference is to connect actors from the cultural sector, cultural administrations 
and cultural policy and to share knowledge and experiences on various topics related to 
Brexit. Among the topics to be discussed are funding opportunities and town twinning, as well 
as festivals and artist residencies. Current challenges, for example in the areas of visas or 
transport and customs, will also be discussed. (More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Save the date: visual artists - diverse conditions | Digitale Workshops im 
Herbst 2023 | 'Sozialversicherung und Rente', 'Verbände und Institutionen' 
und 'Förderungen und Räume' unter Diversitätsaspekten in Europa  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

With the project visual artists I diverse conditions, IGBK examines the conditions of artistic 
work in Europe from the perspective of diversity in 2023. What impact do characteristics such 
as age, gender, origin/language and geographical location (or place of residence) have on the 
work of visual artists in addition to country-specific cultural policy, art policy and socio-political 
conditions? To what extent is the presence or absence of diversity structures in institutions, for 
example, noticeable in the work of artists? 
 
We are organizing three digital workshops in 2023 in partnership with IAA Europe: 

• 25 October 2023 - Focus 'Social security and pensions' - with inputs a.o. from Finland 
and Spain 

• 08 November 2023 - Focus 'Visual Artists Associations and Structures' - with inputs 
a.o. from Austria and the Netherlands 

• 15 November 2023 - Focus 'Funding and Working Spaces' - with inputs a.o. from 
Sweden and the UK 
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(More...)  
   
 

 
 
  

 
 

   

 

visual artists - diverse conditions | Audio recordings of the inputs at the 
event on 08 June 2023  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

You can now listen on the IGBK website to the audio recordings of the panel discussion visual 
artists - diverse conditions | Rahmenbedingungen künstlerischer Arbeit in Bezug auf 
Diversitätsdimensionen on 08 June 2023 in the exhibition space of the Deutscher 
Künstlerbund. 

• Opening words by Multu Ergün-Hamaz 
• Input by Valentina Karga 
• Input by Anike Joyce Sadiq 

(More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Safe evacuation of artists and cultural workers from Afghanistan - 
fundraising campaign for Artists at Risk  
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Since the Taliban took power in August 2021, Artists at Risk (AR) has been working for the 
safe evacuation of artists and cultural workers from Afghanistan. At the beginning of 2023, the 
IGBK, the BBK-Bundesverband, the Deutscher Künstlerbund, the Internationales 
Künstlergremium (IKG) and the GEDOK had started a fundraising campaign for the work of 
Artists at Risk (AR). This important initiative is now being taken up again. Your donation will 
help Artists at Risk continue its important work. (More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Artists At Risk and Goethe-Institut | New open call for cultural institutions to 
support artists from Ukraine  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

After the successful cooperation program last year, Artists at Risk (AR) and Goethe-Institut 
are again joining forces in an effort to support Ukrainian artists at risk. Cultural institutions in 
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Germany who would like to offer residencies or working studios can apply for funding by 15 
October 2023. (More...)  

   
 

 
 
  

 
 

   

 

Culture Moves Europe | Residencies Match-Making Sessions on 08 and 15 
September 2023  

 

   
 

   

 

 

 

   
 

   

 

Culture Moves Europe supports cultural mobility in all 40 Creative Europe countries. From 
2022 to 2025, around 7.000 grants will be awarded to artists, cultural professional and host 
organisations from the sectors of architecture, cultural heritage, design and fashion design, 
literary translation, music, performing arts and visual arts. The mobility program, which is 
funded by the European Union's Creative Europe program, is implemented by the Goethe-
Institut in Brussels. 
 
For October 2023, new calls for individual mobility of artists and cultural professionals and for 
residency operators have been announced. 
 
On 8 and 15 September 2023, Culture Moves Europe will offer digital matchmaking sessions 
for residencies and interested artists. More information can be found on Culture Moves 
Europe's social media profiles. 
 
By the way: It is also worth subscribing to the newsletter of the Creative Europe Desk Kultur 
Deutschland, as the CED Kultur is the national contact point in Germany for EU cultural 
funding. (More...)  

 

   
 

 
 
  

 
 

   

 Current opportunities on the IGBK-Website | Publish your open calls   
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You can find an overview of current international open calls for visual artists here on the IGBK 
website. 
 
We have also set up a form on our website for publishing your open calls and are looking 
forward to your entries.  

 

   
 

 
 
  

 
 

   
 

Die IGBK und ihre Projekte werden gefördert von der Beauftragten der Bundesregierung für Kultur und Medien 
und von der Kulturstiftung der Länder. / The IGBK and its projects are supported by the Federal Government 
Commissioner for Culture and the Media and by the Kulturstiftung der Länder.  

 

 

 

 

   

 

   

   

 

Hier finden Sie die Newsletter der vergangenen Monate / Find previous IGBK-Newsletters here 
 
Internationale Gesellschaft der Bildenden Künste (IGBK) 
Markgrafendamm 24/ Haus 16 - 10245 Berlin 
Tel.: +49 (0)30 23 45 76 66, E-Mail: art@igbk.de 
www.igbk.de 
 
Von unserem Newsletter abmelden / Click here to unsubscribe 
Datenschutz/Privacy Policy | Impressum/Imprint 
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